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Пока ругаем того, кто бли-
же. Скажем, того, кто выпу-
скает «сок жизни». В нашей 
Россоши это фирма «Молоко». 
Она кормит молочными про-
дуктами население Воронежа 
и области, соседей - белгород-
цев, ростовчан и липчан. А за 
сыром и сливочным маслом 
сюда приезжают купцы даже 
из благословенного Красно-
дарского края.

В Россоши долгое время го-
стили школьники и их учителя 
из Соединенных Штатов Аме-
рики. Жили они в семьях своих 
сверстников. Перед отъездом 
пришлось беседовать с ними. 
Спросил об обыденном у аме-
риканцев: что из еды понрави-
лось? Думал, борщ в диковин-
ку. Не поверил услышанному: 
молоко! Допытываюсь, может, 
поили парным коровьим. Нет, 
объясняла учительница. Она 
вместе с детьми принимала 
как необыкновенное лаком-
ство покупаемые в магазине 
молочные продукты «местного 
розлива». Пытаюсь понять: 
почему? В конце концов до-
толковались. Оказывается, 
у них продают в магазинах 
молоко, кефиры-йогурты, 
сметану и так далее, приготов-
ляемые из порошкового сухого 
молока. На вкус они уступают 
продуктам из натурального 
молока, которые и делаются в 
Россоши. 

Наши ученые-эксперты в 

печати сообщают, что из-за 
неурожая Австралия и Но-
вая Зеландия сократили им-
порт сухого молока. Так что 
в странах Европы поднялся 
спрос на местную молочную 
продукцию. В связи с этим 
Евросоюз отменил некоторые 
дотации своим фермерам, 
лишив их части государствен-
ной поддержки. В результате 
европейское молоко, а также 
сыры и сливочное масло у 
себя дома подорожали. Вроде 
бы это их проблемы. Но они, 
утверждают наши рыночни-
ки, «рикошетом» коснулись 
и нас, поскольку страны Ев-
ропы кормят и Россию. До 
прошлогоднего июля тамош-
ний животновод за каждый 
килограмм сыра или масла, 
отправляемого за границу, по-
лучал 0,33 евро (11 рублей 64 
копейки по курсу Центробан-
ка). Он мог товаром подешевле 
привлечь к себе покупателя. 
Теперь эту дотацию ему не пла-
тят. Фермер вынужден вклю-
чить ее в стоимость продукта, 
переложить на потребителя. 
Европейские цены засияли 
в наших супермаркетах. А на 
них равняются отечественные 
«молокодобытчики».

По этой причине или дру-
гой «подпрыгнули» цены в 
России, пусть разбираются 
специалисты. Очевидно, что 
цены и без Евросоюза повы-
сились бы. Вспомним детскую 

забаву: выстроишь в ряд ко-
стяшки домино, толкнешь 
пальцем крайнюю - все пова-
лились. На государственном 
уровне позволено ежегодно 
дорожать электричеству, го-
рючему, газу. Если это, как 
утверждается, неизбежная 
необходимость, то как без за-
трат вырастить хлеб, корма, 
корову, хрюшку?

- Меня удивляет и просто 
злит, - говорил мне не единож-
ды директор одного из лучших  
в нашей области сельхозпред-
приятий «Южное» Николай 
Петряев. - Почему никто из 
тех, кто по должности обязан 
это видеть, не возмущается: 
бутылка родниковой воды у 

нас дороже молока! Неужели на 
государственном уровне надо 
доказывать, что это вопиющая 
несправедливость? Давайте до-
режем коров и будем водичку 
хлебать? Если крестьяне без-
мозглые, то возьмитесь и по-
кажите, как за восемь рублей, 
это летняя закупочная цена 
килограмма молока, добыть 
его дешевым!

Наставник Петряева, ко-
торый ранее возглавлял хо-
зяйство, Василий Остроуш-
ко сейчас руководит фирмой 
«Молоко». Он тоже в схожем 
«раздрае». Не заплатишь боль-
ше животноводу за сырье, он с 
убытками не продержится, от-
ведет корову на мясокомбинат. 

Уже не единичные села, а целые 
районы в области остаются без 
стада молочного. Заплатишь 
без повышения отпускных цен 
на готовый продукт - оста-
навливай предприятие. Уже 
лишилась молочных заводов 
вся округа - в Ольховатке, 
Кантемировке, Острогожске, 
Богучаре и так далее.

Заплатили селу, а цены уда-
рили по населению.

Закон рынка. Но законом 
управляют в уважающих себя 
государствах, которые забо-
тятся о собственной продо-
вольственной безопасности. 
Не тайна за семью печатями, 
что в США, в странах Евро-
союза аграрная отрасль эконо-

мики не кинута в «свободный 
рынок». Уровень поддержки 
европейского крестьянина - 
1587 долларов на гектар, без 
малого 40 тысяч рублей, что 
в 24 раза выше, чем в России. 
Делается это не из сердоболь-
ности к труженику села. Рынок 
ко всем остается жестоким и 
там. Но цены на продоволь-
ствие держат в крепких руках. 
Продукты питания должны 
быть доступны для всех. Не 
потому ли там «от пуза» наеда-
ются сами, а экспорт сель-
скохозяйственной продукции 
превышает военный и явля-
ется прекрасным «оружием». 
Наглядное подтверждение 
тому - развалины на месте 
наших птицефабрик и жи-
вотноводческих комплексов. 
Сколько их порушено одной 
«ножкой Буша»?!

А наши крестьяне работать 
ведь не разучились. В том же 
«Южном» надеются, что из-
менится в стране отношение к 
селу в лучшую сторону. Здесь не 
рубят под корень животновод-
ство, сохраняют и развивают 
его, обновили оборудование 
на фермах. Фирма «Моло-
ко» взяла под свою опеку три 
сельхозпредприятия. Стара-
ниями депутата областной 
думы Василия Остроушко и его 
единомышленников родилось 
объединение нового типа. В 
нем - фермы и завод под одной 
экономической «крышей». Его 
сельхозпредприятие «Берег» 
уже стало молочным маяком 
в области. 

Могу привести и многие 
другие примеры умелой работы 
наших селян. Но, увы, не все 
зависит от них. 

Петр	ЧАлый,	
соб.	корр	«Коммуны».

Заложники рынка
Грустные размышления на старте года
Вспомним, еще в середине сентября литр «дешевого» 
молока в магазинах можно было купить за 12 рублей 50 
копеек. Посейчас цена – 24 рубля за литр и выше. Завтра 
этот же полиэтиленовый пакет будет, скорее всего, до-
роже. Что остается делать покупателю?

На эту тему – рядом

Камень  
преткновения

В канун Нового года в Семилуках 
проходил благотворительный вечер, 
инициатором которого выступило 
областное бизнес-сообщество. В 
нем приняли участие творческие 
коллективы и предприниматели из 
Воронежа и многих сельских районов. 
На мой взгляд, вечер удался, он имел 
замечательный фольклорный коло-
рит, на нем чествовали подвижников 
культработы. Но давний знакомый, 
порядком разбогатевший за последнее 
десятилетие, вздохнул:

- Чего-нибудь оригинального хо-
чется. Меня вот друзья и компаньоны 
сумели удивить…

Стало по-настоящему интерес-
но. Знаю, что ложной скромностью 
этот деловой человек не страдает. У 
него дома есть «дворянский» герб, 

именное оружие, поясной портрет, 
бронзовый бюст, а всяких орденов 
непонятного происхождения и ста-
тута – полный иконостас… И что же 
на этот раз порадовало тщеславного 
бизнесмена?

Подумалось: ему подарили если 
не «сертификат» на новую звезду в 
Галактике, то уж «купчую» на участок 
на Луне или Марсе – точно, у богатых 
ведь свои причуды и возможности. 
Песня советских времен «Раньше 
думай о Родине, а потом о себе» вы-
зывает у них чаще всего усмешку. 
Но нет, все оказалось несравненно 
«скромнее». Просто в качестве по-
дарка на Старом Арбате в Москве 
заложен именной камень авторской 
работы с фамилией владельца фирмы 
и ее логотипом.

- А логотип-то зачем? Вдруг ты рас-
ширишься до корпорации или наду-
маешь назвать свою фирму именем, к 

примеру, Владимира Владимировича? 
Я в новостях  слышал, что в Йошкар-
Оле предприниматели собрали 500 
миллионов рублей на установку па-
мятника нашему российскому Пре-
зиденту. А на Алтае есть ООО имени 
Путина, это бывший колхоз. Сие ООО 
прогремело на всю страну тем, что 
целиком проголосовало на прошлых 
выборах в Госдуму за коммунистов… 
Вообще-то я не припомню, чтобы 
были колхозы имени Брежнева. И что 
за времена настали?

Мой собеседник, не жалевший 
средств в парламентскую кампанию 
и всячески одобряющий «План Пути-
на», на риторику не купился.

И неожиданно поинтересовался: 
– А за кого из кандидатов в мэры Во-
ронежа ты готов проголосовать?

Я назвал фамилию претендента, 
который, на мой взгляд, популизмом 
не занимается, не превозносит себя 

до небес и вроде как не бросился 
безоглядно в пучину новых, «обога-
тительных» времен. Кто именно он, 
сейчас говорить не стану, - во избежа-
ние предвыборной агитации.

Ослепляет,  
а не светит

Один из претендентов на долж-
ность воронежского градоначальника 
обвиняет своих конкурентов если не 
во всех смертных грехах, то в одном 
точно: в гордыне, а проще говоря – в 
тщеславии.

- Вот посмотрите на эту брошюру, 
- предлагает он. – Кто ее герой и одно-
временно издатель? Не просто учре-
дитель благотворительного фонда, а 
кавалер орденов, медалей и нагрудных 
знаков под названием «Меценат», «За 
милосердие и благотворительность», 
«Благодетель», «Миротворец», «Во 

славу Отечества» и других. А еще он 
– академик Международной академии 
меценатства и лауреат различных кон-
курсов, которые скрупулезно пере-
числены. Я тоже руковожу подобным 
фондом, у которого не меньше добрых 
дел. Ну и что с того? Я же не кичусь 
этим…

Других соперников кандидат в 
мэры критикует за то, что они «без за-
зрения совести поперлись в почетные 
лидеры общественных организаций, 
выступают инициаторами разных 
громких, но пустых акций и меро-
приятий, вроде I Форума горожан, на 
котором елей лился рекой».

Продолжая тему, низвергатель ав-
торитетов удивляется:

- Каким же падким до славы челове-
ком надо быть, чтобы поднять в СМИ 
шумиху по поводу награждения себя, 
любимого, орденом-пустышкой!

(окончание	на	2-й	стр.)

Орден... по безналичке
Пришли новые времена. А вместе с ними и новые герои – истинные и мнимые

Слияние двух великих культур
« П о к л о н  Ук р а и н е »  -  т а к  в о-

ронежские художники и мастера 
декоративно-прикладного творчества 
назвали экспозицию, открывшуюся в 
Выставочном зале Союза художников 
России, что по улице Кирова в Во-
ронеже. «Выставка выявила большую 
прослойку творческих людей, так или 

иначе связанных с Украиной, - говорит 
Алексей Смирнов, председатель Во-
ронежского отделения Союза худож-
ников РФ. – Они сами выработали 
принцип участия: либо родился, либо 
учился, либо женился… Выставка уже 
открылась, а ко  мне приходят люди, 
приезжают из районов с обоснованным 

желанием участвовать». Иван Чухнов, 
начальник управления культуры города 
Воронежа,  подчеркнул, что «истори-
чески и географически мы находимся 
на стыке влияния двух великих культур 
– русской и украинской, и за многие 
годы во всех направлениях искусства 
создан  букет, на который можно смо-

треть и удивляться. Украинские моти-
вы всегда присутствуют в творчестве 
на любой выставке, любом концерте». 
Иван Петрович поддержал инициативу 
художников сделать такую выставку 
традиционной. 

Дмитрий	ДЕНИСЕНКо.	
Фото	автора.

ВестИ
Газ светит всем

Самая	 что	 ни	 на	 есть	 глубинка	
-	 Стеценково	 в	 Россошанском	
районе.	Недавно	и	сюда	подве-
ли	 почти	 десятикилометровый	
газопровод	из	соседней	канте-
мировской	 Писаревки.	 К	 нему	
уже	подключены	первые	15	из	
80	подворий.	Газификация	сел	в	
Россошанском	районе	заверша-
ется.	Нынче	трубопроводы	про-
кладывают	 в	 Нижний	 Карабут,	
Копанки	и	Новопостояловку.

1000-й малыш
Впервые	 за	 последние	 пят-
надцать	 лет	 в	 Россошанском	
районе	 минувший	 2007	 год	
отмечен	 отрадным	 фактом.	
Прибавляются	новорожденные.	
Тысячным	по	счету	стал	малыш	
Илья,	родившийся	в	семье	жи-
телей	Россоши	Елены	и	Эдуарда	
Бердниковых.

Почтовое  
новоселье

В	Бугаевке,	пригороде	райцен-
тра	Ольховатка,	случилась	беда.	
В	одночасье	сгорело	отделение	
почтовой	связи.	Не	сразу,	но	по-
ложение	удалось	поправить.	По-
теснился	магазин	районного	по-
требительского	общества.	Часть	
помещения	 реконструировали.	
Тут	и	справила	почта	новоселье.	
Посетителей	привечают	хозяйка	
отделения	Галина	Резниченко	и	
почтальоны	 Вера	 Кальченко	 и	
Маргарита	Задорожняя.

Петр	ЧАлый,	
соб.	корр.	«Коммуны».

Неблагоприятные дни и часы с 17 по 23 января
20,	воскресенье	(пик	с	01	до	06	часов);

22,	вторник	(пик	с	15	до	17	часов).
татьяна	ДуБКовА,		Центр	инструментальных	наблюдений		

за	окружающей	средой	и	геофизических	прогнозов.

По пути созидания
Исполнилось	 5	 лет	 созданному	 обладминистрацией	 Агентству	
жилищного	 ипотечного	 кредитования	 Воронежской	 области	 -	
организиационно-координирующему	звену	инфраструктуры	жи-
лищного	кредитования.	За	успехи	в	работе	коллективу	Агентства	
вручен	сертификат	Первой	российской	национальной	академии	
культуры,	меценатства	и	благотворительности,	а	генеральный	
директор	Владимир	Кузнецов	награжден	ее	орденом	«Звезда	
созидания».

Оборонка набирает темпы
Во	 вторник	 состоялось	 первое	 в	 этом	 году	 заседание	 Совета	
промышленников	и	предпринимателей	Воронежской	области.	
Проходило	оно	на	базе	ОАО	«Электросигнал».	И	это	не	случайно.	
При	 поддержке	 администрации	 области	 кризисная	 ситуация,	
которая	сложилась	на	предприятии	в	2006	году,	успешно	преодо-
лена.	Создан	«портфель	заказов»	на	изготовление	спецтехники.	
Надежды	на	будущее	у	коллектива	связаны	с	вхождением	в	ОАО	
«Концерн	«Созвездие»,	учрежденное	по	Указу	Президента	РФ	на	
базе	Воронежского	НИИ	связи.	На	заседании	речь	шла	также	
о	проблемах.	

Операция «Снегоход»
Плановая	 профилактическая	 операция	 «Снегоход»	 пройдет	 в	
Воронежской	области	с	21	января	по	21	февраля.	Ее	ежегодно	
проводит	Управление	государственного	технического	надзора	
области	совместно	с	Управлением	ГИБДД.	Как	сообщил	«Ком-
муне»	 заместитель	 руководителя	 управления	 гостехнадзора,	
воронежцы,	покупая	снегоходы,	нередко	даже	не	знают,	что	для	
управления	ими	необходимы	специальные	документы,	в	частно-
сти	удостоверение	категории	«А»	тракториста-машиниста.	В	ходе	
операции	злостные	нарушители	ответят	перед	законом.	

Визит доброты
Рождественским	 подарком	 для	 жителей	 Садовского	 дома	
ветеранов	 и	 престарелых	 Аннинского	 района	 явилась	 благо-
творительная	 акция	 профсоюзов	 области.	 	 У	 300	 обитателей		
этого	социального	учреждения,	созданного	ровно	50	лет	назад,	
радость:	 для	 них	 приобретено	 холодильное	 оборудование.	 А	
прекрасным	дополнением	к	этой	новости	стал	концерт	артистов	
Дворца	культуры	профсоюзов.

Газовая атака
Очередной	взрыв	газа	произошел	в	Воронежской	области.	Как	
сообщили	 в	 пресс-службе	 областного	 Управления	 МЧС,	 рано	
утром	 во	 вторник	 в	 Павловске	 взорвался	 газовый	 баллон	 во	
времянке.	К	счастью,	пожара	не	последовало,	однако	50-летний	
хозяин	получил	ожоги	первой	и	второй	степеней.	С	начала	ны-
нешнего	года	это	уже	второй	случай	взрыва	газа	в	Воронежской	
области.	Взрывы	газа	уже	становятся	неприятной	тенденцией	не	
только	в	Воронеже,	но	и	по	всей	России.	Не	далее	как	вчера	в	
Ставропольском	крае	состоялись	похороны	шестерых	погибших	в	
результате	такого	взрыва	в	5-этажном	доме	в	Железноводске.

Распоряжения о выве-
дении из состава земель 
сельскохозяйственного ис-
пользования земельных 
участков общей площадью 
около 418 гектаров и пре-
кращении на них права 
постоянного (бессрочного) 
пользования было подпи-
сано 2 мая прошлого года. 
Руководство ВГАУ обрати-
лось в Арбитражный суд с 
заявлениями о признании 
недействительными рас-
поряжений губернатора, 
как не соответствующих 
ф е д е р а л ь н ы м  з а к о н а м . 
Требования университета 

поддержала прокуратура 
области. 

19 июля Арбитражный 
суд Воронежской области 
принял решение о при-
знании распоряжений не-
действительными. Однако 
решение суда было обжа-
ловано обладминистрацией 
в вышестоящей инстанции 
- 19-м Арбитражном апел-
ляционном суде. Послед-
ний вынес свой вердикт: 
вышеуказанные решения 
Арбитражного суда Воро-
нежской области оставлены 
без изменения.

Ирина	ШАБАНовА.

Земли остаются у ВГАУ?

 Выдержит  ли  аграрный  университет   
наступление  на  свои  земли?

Арбитражный апелляционный суд подтвердил недей-
ствительность четырех распоряжений администрации 
области, которыми были прекращены права Воро-
нежского государственного аграрного университета 
на земельные участки, сообщил старший помощник 
прокурора области Михаил Усов. 

По	сведениям	Воронежского	гидрометеоцентра,	сегодня днем	
по	области	облачно	с	прояснениями,	местами	небольшие	крат-
ковременные	осадки,	на	дорогах	скользко;	ветер	юго-восточный,	
умеренный;	температура	-2…-7, местами	до -10.

18 января	по	области	–	переменная	облачность,	преимуществен-
но	без	осадков;	ветер	юго-восточный,	умеренный;	температура	
ночью	-6…-11, при	прояснениях до -15, днем	-3…-8.

19 января по	области	-		облачно	с	прояснениями,	ночью	преиму-
щественно	без	осадков,	днем	мокрый	кратковременный	снег;	
ветер	юго-восточный	умеренный;	температура	ночью -6…-11,	
местами	до -16, 		днем	-3…-8,	местами до -10.

 Корова может стать лишней   
деталью сельского пейзажа.



2 №6 (25043)  Четверг,  17 января  2008  года  www.kommuna.ru                                 

В понедельник на планерке в мэрии заместитель 
главы города по экономике и финансам Сергей 
Коноплин рассказал о ситуации с принятием бюд-
жета Воронежа на 2008 год.

Вначале он напомнил, что в первом чтении документ 
был рассмотрен и принят депутатами городской думы 27 
декабря. Основные характеристики бюджета нынешнего 
года таковы: доходная часть составляет 8 млрд. 701 млн. 
рублей, расходная – 9 млрд. 78 млн. рублей, дефицит – 376 
млн. рублей (или 5,2%).

По мнению Сергея Коноплина, во втором чтении 
бюджет Воронежа на 2008 год будет рассмотрен на 
заседании гордумы на следующей неделе. Депута-
там предстоит определить размеры ассигнований 
по отдельным статьям, программу приватизации, 
заимствований, перечень защищенных статей, а 
также объемы финансирования по муниципальным 
программам.

В конце прошлого года, по-
сле разъяснительной работы 
сотрудников мэрии и районных 
управ и проведения собраний, 
с формами управления опреде-
лились собственники еще 2106 
многоквартирных домов. Сейчас 
идет процедура оформления, 
регистрации и передачи их зда-
ний на обслуживание ТСЖ или 
управляющих компаний. Так и 
не выбрали форму управления 

собственники квартир в 414 
многоквартирных домах.

В ближайшее время состоят-
ся конкурсы, которые должны 
определить для этих домов ТСЖ 
или УК. Кстати, нынешние 
«бесхозные» дома, в основном, 
находятся в ветхом состоянии, 
либо это то жилье, которое по 
каким-либо причинам не стало 
привлекательным для управляю-
щих компаний.

Стоит также отметить, что 
в целом по Воронежской об-
ласти с формой управления 
многоквартирными домами не 
определились 12,4 процента 
собственников квартир, тогда 
как в самом Воронеже таких 
людей оказалось значительно 
меньше.

Что касается нынешнего 
коммунального обслуживания 
«бесхозных» жилых домов, то, 
по словам зам. председателя ко-
митета ЖКХ Юрия Дудкина, оно 
будет осуществляться так:

- В любом случае мы никого 
из жителей не бросим, свои обя-
зательства выполним. В первое 
время райдезы будут продолжать 

исполнять свои обязанности. Но 
собственникам жилья не надо 
уходить от ответственности, они 
должны выбрать форму управле-
ния своими домами. Если вла-
дельцы квартир так и не решатся 
на реформирование, то этот 
жилой фонд достанется част-
ным управляющим компаниям. 
Если же и те не захотят работать 
с ними, то такие дома могут 
быть закреплены за «городской 
управляющей компанией» и 
районными управляющими 
компаниями.

По материалам  
информационно-аналитического 

отдела администрации города 
Воронежа.

Новости вороНежа

Второй «экзамен»  
для бюджета

Кто домом будет управлять
В Воронеже более 90 процентов собственников квартир до 1 января 
2008 года выбрали форму управления своими многоквартирными 
домами. В процессе реформирования жилищно-коммунального 
хозяйства в областном центре были созданы 36 управляющих 
компаний (они обслуживают около 1500 домов), 216 ТСЖ (обслу-
живают 961 дом).

А вот каким был основной 
вопрос, волновавший большин-
ство пришедших на встречу: 
законодательство дало людям 
возможность приватизировать 
занимаемые ими жилые по-
мещения, в результате чего 
общежития становятся своего 
рода долевой собственностью. 
Как быть – торопить события 
и скорее становиться собствен-
никами? Но, во-первых, разре-
шено приватизировать только 
общежития секционного типа, а 
на Молодогвардейцев люди жи-
вут в общежитии коридорного 
типа. Во-вторых, как быть с ин-
женерными коммуникациями, 
которые находятся в плачевном 
состоянии? 

Виктор Витиник изложил 
свое видение решения этих 
проблем, ответил на вопро-
сы о перспективах развития  
жилищного строительства в 
Воронеже.

Состоялись также встречи кан-
дидата с коллективами мукомоль-
ного комбината «Воронежский», 
ОАО «Молочный комбинат «Во-
ронежский». И здесь участников 
встречи интересовали, в основном, 
проблемы градостроения, транс-
порта, жилищно-коммунального 
хозяйства.

В понедельник, в профес-
сионально-производ ственном 
училище №30 Виктор Витиник 
встретился с жителями микро-
района Песчановка, улиц Та-
неева и  Ростовская. Здесь он 
ответил на  вопросы по социаль-
ной проблематике. Участников 
встречи  интересовали также 
проблемы развития медицин-
ского и бытового обслуживания, 
расширения сети дошкольных 
учреждений.

В эти же дни с избирателями 
встречались доверенные лица 
кандидата.

Александр ИВАноВ.

Встречи Витиника  
с избирателями
В общежитии по адресу улица Молодогвардейцев, дом 10, на 
встречу с кандидатом на должность главы города Виктором 
Витиником люди стали собираться задолго до её начала. 
Пришли сюда и жильцы двух соседних общежитий, многие 
здоровались и беседовали с Виктором Алексеевичем, как 
старые знакомые. Это неудивительно – Виктор Витиник 
10 лет прожил в этом микрорайоне.

(Окончание. Начало на 1-й стр.)
В виду имелся, конечно же, 

прошлогодний случай, когда 
городской руководитель был 
«поощрен» за «заслуги перед 
Отечеством» непонятно по чьей 
инициативе – это либо друзья 
расстарались, либо подхалимы, 
либо недоброжелатели. Дело в 
том, что таинственный некто об-
ратился в московскую коммер-
ческую фирму, имеющую статус 
«общественного наградного ко-
митета», и оплатил изготовление 
очень солидного на вид ордена-
подарка. С этой конторой может 
связаться любой желающий, 
даже не лично, а через Интер-
нет. Сторговать себе медальку 
можно минимум за полторы 
тысячи рублей, а есть награды и 
в сотни тысяч «деревянных», но 
вообще-то прейскурант состав-
лен в долларах США. Простые 
граждане и в руках не держали 
американскую валюту. А люди, 
имеющие «зеленые» в достатке 
и избытке, позволяют себе «не-
винные слабости», нередко идут 
во власть и громогласно радеют 
за народные интересы и даже за 
процветание Воронежа.

К слову, наградных фирм, 
которые работают по принципу 
«любой каприз за ваши день-
ги», в столице полным-полно. 
Не из их ли числа так назы-
ваемое федеральное агентство 
«Красная площадь», которое 
присудило нашему социально-
проблемному областному цен-
тру «Кремлевский Грандъ» в но-
минации «Город года-2006»?

Липовые боссы
Как известно, спрос рож-

дает предложение. И факт, что 

в основе наградного бизнеса 
лежит тщеславие, которое в 
самом деле сродни гордыне, 
ведущей людей прямиком в ад. 
Туда же, а реальнее – на скамью 
подсудимых, толкают вера в 
свою исключительность и без-
наказанность, злоупотребление 
служебным положением. Тому 
есть убедительный пример, 
растиражированный «Воро-
нежским обозрением» и другой 
местной прессой.

…Ладно бы из своего кар-
мана выложила почти 280 ты-
сяч рублей госпожа Якунина 
за «победу» во всероссийском 
конкурсе «Руководитель-2007» 
и межрегиональном форуме 
«Проблемы и перспективы 
привлечения инвестиций». Но 
на это были перечислены по 
безналичному расчету скуд-
ные средства муниципально-
го жилищно-коммунального 
предприятия, которое отнюдь 
не является образцовым и пе-
чально известно службе судеб-
ных приставов Центрального 
района, Арбитражному суду. 
Из лучших ли побуждений, или 
просто томимая жаждой славы, 
мадам Якунина умудрилась 
преодолевать все контрольно-
бюджетные «препоны» и истра-
тила еще около 475 тысяч рублей 
на оплату хвалебной статьи в 
журнале «БОСС» (московское 
ЗАО «Профи-пресс»). Что ж, 
звание «Профессионал России», 
«дарованное» упомянутым выше 
межрегиональным форумом, 
требует достойного обрамления. 
Но почему за казенный счет? 

- Плакали наши денежки, 
- горько шутят жильцы под-

ведомственных «якунинскому» 
МУПу общежитий. – И если 
уж награждать ее, то орденом 
«Крест ЖКХ»…

Кстати, в журнале «БОСС» 
можно найти пиар-публикации 
не только про «знатоков» «про-
блем и перспектив привле-
чения инвестиций», но и про 
других наших земляков, в том 
числе имеющих сомнительную 
репутацию. 

Две стороны 
одной медали
Наверняка кругленькую 

сумму выложил за панегирик 
в «гламурно-креативном» (то 
есть «утонченно-творческом») 
журнале «Лидер» владелец 
развлекательных комплексов 
Арсен Папазян. И всё бы ни-
чего – не бедный, понимаешь, 
человек. Но как раз в этот 
самый момент Коминтернов-
ский суд Воронежа подтвердил 
законность решения миграци-
онных служб о выселении из 
РФ данного господина – рас-
сматривался вопрос о закон-
ности получения Папазяном 
российского паспорта в 1998 
году. Руководитель армянской 
общины спешно покинул наши 
края. А ведь он заседал в самых 
высоких президиумах местного 
значения. 

Не значит ли это, что об-
щественность должна более 
принципиально подходить к 
отбору кандидатур, особен-
но из числа бизнесменов в 
«Золотой фонд Воронежской 
области»? Как говорится, где 
теперь тот самый лауреат? 

Вовсе не с почестями ушел 
в отставку чиновник высокого 
ранга – еще один обладатель 
«золотой» статуэтки назван-
ного фонда. По официальной 
версии, он завизировал важный 
для области документ, исходя из 
бюджетной целесообразности, 
но «с некоторым отступлением 
от законодательных норм». 

На представителях всех вет-
вей власти лежит особая от-
ветственность за нравственное 
состояние нашего общества. В 
свое время «дорогой Леонид 
Ильич» обесценил значение 
государственных наград, обве-
шивая себя ими, как побрякуш-
ками. А еще раньше Никита 
Хрущев присвоил профашист-
скому президенту Египта На-
серу звание Героя Советского 
Союза, исходя из «полити-
ческой целесообразности». 
«Так надо было». Думается, к 
прошлому возврата нет, а на-
градные листы и представления 
к почетным званиям уходят из 
Воронежа «наверх» без всяких 
оговорок и ссылок на важность 
«текущего момента».

 Общественность и власть – 
две стороны одной медали под 
названием «ответственность». 

«Награды  
найдут  

своих героев»
- В советское время суще-

ствовало несравненно больше 
наград, чем сейчас, - говорит 
председатель комитета облду-
мы по безопасности и законо-
дательству Герой России Алек-
сандр Пономарев. - Государство 

награждает людей меньше, но, 
это, безусловно, достойные 
люди, которые действительно 
прославляют Отечество и защи-
щают покой наших сограждан. 
Но вот парадокс: расплодилось 
множество ведомственных 
и вообще непонятных орде-
нов, медалей и знаков, якобы 
почетных званий. Это напо-
минает пир во время чумы, а 
замашки богатеев меня вообще 
шокируют. Думаю, депутаты, 
общественность и пресса долж-
ны ратовать за истинные, а не 
мнимые ценности…

Александр Иванович ни-
когда не бравирует своими вы-
сокими наградами; он явно не 
имел себя в виду, говоря:

- О заслуженных людях, в 
том числе награжденных со-
ветскими орденами и награда-
ми, нельзя забывать. А Героев 
– особенно. Я рад, допустим, 
тому, что в прошлом году во 
втором корпусе ВГУ установ-
лена мемориальная доска в 
память о Герое России Вячес-
лаве Шибилкине. Он учился 
заочно на юрфаке, а погиб в 
Чечне. Насколько я знаю, в 
ходе торжественной церемонии 
в университете мама Славы, 
Надежда Жановна, сказала, что 
открытие мемориальной доски 
стало для нее неожиданностью. 
Такую вот неожиданность мож-
но приветствовать…

Еще Александр Пономарев 
«совсем не против» того, что-
бы повсеместно поддерживать 
и поощрять юные таланты, 
скажем, воронежскую группу 
«Волшебники двора». Не зря 
же она получила в США дет-

ский «Оскар», а солист Владик 
Крутских – еще и две медали 
Всемирного чемпионата моло-
дых вокалистов в Голливуде.

Говорят, что доброе слово 
даже кошке приятно. Факт, что 
на разных выставках награжда-
ют собак, хотя это тешит само-
любие не самих животных, а их 
хозяев. Видно, есть у людей по-
требность хоть чем-то гордить-
ся. Ничего предосудительного в 
этом нет, ведь «человек – суще-
ство общественное». Но!

Гражданское общество и 
благополучие в нем мы создаем 
сами, в том числе посредством 
участия в выборах. Только это, 
как говорится, тема другого 
разговора. А теперь не могу 
не процитировать обращение 
коллектива ОАО «Воронеж-
сельмаш»:

«Быть рабочим – сейчас 
важно и актуально, как ни-
когда. Сегодня нам нужны 
десятки новых рабочих, лучших 
рабочих города, области, стра-
ны. Вы можете стать ими, и, 
может быть, именно с нашего 
завода начнется возрождение 
почетного звания – ЗВАНИЯ 
ЧЕЛОВЕКА ТРУДА. Админи-
страцией завода проводятся 
несколько специальных акций, 
направленных на поддержку 
производственной инициативы 
работников. Хотим заверить, 
что трудовые подвиги, идеи не 
останутся без внимания. Награ-
ды найдут своих героев».

Вот так вот. «Награды найдут 
своих героев». Да здравствуют 
перемены?

николай СтАрых.

Орден… по безналичке

- Как чувствует себя Ва-
сильич? - спросил я родных 
именинника, едва переступив 
порог квартиры.

- Нормально чувствует. Даже 
стопочку принял, -  ответи-
ла дочь Людмила Андреевна. 
– Отец у нас коньяк с чаем 
предпочитает.

И перевела разговор на глав-
ную тему:

- Вообще-то 100 лет ему ис-
полнилось месяц назад, но по па-
спорту он записан 14-го января. 

Вместе с корреспондентами 
«Коммуны» на огонек к юби-
ляру заглянули представители 
управы Ленинского района, 
а также ответственные лица 
Советско-Ленинского военного 
комиссариата и совета ветеранов 
войны и труда. 

Здравицы произносили, ор-
дена и медали виновника тор-

жества разглядывали (только 
боевых я насчитал одиннадцать, 
а у него и трудовых ого-го сколь-
ко), секрет долголетия пытались 
выяснить – никто у Савиных 
до стольких лет не дотягивал. 
Правда, помощник председате-
ля совета ветеранов Ленинского 
района Иван Полухин почти что 
лекцию на эту тему прочитал: 
дескать, недоедал наш герой в 
детстве, недосыпал, батрачил 
на богатых как тот вол – вот 
и закалил организм вопреки 
обстоятельствам.

- Хлеба ведь не хватало, пи-
тались даже травой, ну и водку 
не пили, как сегодня, - убедил 
он присутствующих на тор-
жестве. А специфику службы 
юбиляра работник военкомата 
Владимир Бухонов объяснил – 
она тоже не предполагала по-
добное долгожительство.

- Аэродромная служба, по-
нимаете. Механик авиазвена, 
техник авиаэскадрильи, инже-
нер по эксплуатации – это же 
подготовка самолета и летчика 
к боевому вылету. Сколько их 
фашисты накрывали, особенно 
в начале Великой Отечествен-
ной. Не успевали даже взле-
теть – как можно было в живых 
остаться…

Ну а мне персонально име-
нинник пояснил, что похожую 
работу выполнял механик в 
фильме «В бой идут одни стари-
ки», роль которого выразитель-
но сыграл артист Смирнов. На 
что родня Андрея Васильевича 
тут же заметила: «Ой, сто раз 
смотрели это кино, каждый 
эпизод помним до мелочей…»

Оптимизм вокруг ветерана 
войны главенствовал за сто-
лом, но нельзя было не заме-

тить, как перехватывает горло 
у Людмилы Андреевны, когда 
она рассказывает о каком-то 
жизненном эпизоде отца. Да и 
сам юбиляр, пытаясь поведать 
о запоминающихся случаях 
на войне, на третьем или чет-
вертом предложении заплакал 
(при передислокации эскадри-
льи под Киевом упал самолет 
вместе с теми, кто в нем летел, 
и только благодаря болотистой 
местности наш герой остался в 
живых). 

- А вообще отец наш – еще 
тот жизнелюб, - добавила Люд-
мила Андреевна. - В прошлом 
году отмечали 99-летие, он под-
нял рюмку и произнес: «Всех, 
кто доживет до следующего 
года, прошу собраться на мое 
столетие».

И вот – собрались.
Юрий КоденцеВ. 

На столетие
Ветеран войны из Воронежа Андрей  
Васильевич Савин отметил свой юбилей
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ПРЕЗИДЕНТСКИЕ выборы в Грузии любопытны с не-
скольких  точек зрения. За кипением политических 

страстей, особенно характерных для наших южных соседей, 
просматриваются и вполне прагматические решения, приоб-
ретающие глубокую значимость и серьезные политические 
последствия  для судеб соседних государств и региона в 
целом. 

Наступил день голосования, 5 января, и данные на выходе 
с избирательных участков гласили: оппозиция лидировала, 
Л. Гачечиладзе набирал 31% против 24,4% у М. Саакашвили. 
Проспект Руставели вновь запрудила стотысячная демонстра-
ция противников действующего президента. Международные 
наблюдатели, поначалу восторгавшиеся открытостью и кон-
курентностью грузинских выборов, вдруг как-то  сникли и 
вынуждены были признать факт «грубых подтасовок в ходе 
выборов». Раскололся даже Центризбирком: 7 его членов от-
дали победу М.Саакашвили, 5 – его главному оппоненту. По 
официальным данным, М.Саакашвили победил с результатом 
52%, Л.Гачечиладзе набрал почти вдвое меньше, что, тем не 
менее, можно рассматривать как серьезный успех.

Во всей этой истории есть еще один важный момент, о 
котором российские СМИ  почему-то предпочитают не рас-
суждать. Дело в том, что одновременно с президентскими 
выборами проходил референдум о вступлении Грузии в 
НАТО. Результат его – в свете вышеизложенного – пред-
ставляется довольно любопытным: 70% грузин, принявших 
участие в референдуме, высказались «за». Как видим, эта 
цифра существенно больше тех процентов, которые полу-
чил М.Саакашвили, даже если его результат действительно 
сфальсифицирован в сторону увеличения. Стоит заметить, 
что грузинская оппозиция  страдает болезнью русофобии едва 
ли не в большей степени, чем сам президент, и также возлагает 
надежды на США и НАТО в деле восстановления террито-
риальной целостности Грузии. Судя по результатам референ-
дума, в грузинском обществе сложился общенациональный 
консенсус по вопросу о том, кто будет внешнеполитическим 
покровителем маленькой, но гордой Грузии на ближайшие 
годы. При этом членство в НАТО воспринимается не только 
как гарантия внешней безопасности, но и как способ решения 
внутренних проблем, прежде всего с самопровозглашенными 
территориями. И это обстоятельство должно встревожить 
российский политический класс, поскольку с его стороны 
не предлагается ничего существенного с тем, чтобы способ-
ствовать поиску вариантов политического урегулирования 
ситуации в Абхазии и в Южной Осетии. Долгое и безнадежное 
ожидание того, что все рассосется само собой, как видим, 
себя не оправдало: возможно, и рассосется, но не без помо-
щи НАТО. И вряд ли это станет серьезным дополнительным 
очком в актив российской внешней политики.

ПОСЛЕ продолжительных новогодних праздников жизнь 
в России наконец-то вновь вошла в свое привычное, а 

зачастую трагичное русло. В трех разных регионах страны 
за последнюю неделю произошли взрывы бытового газа в 
многоквартирных домах, погибли люди. Сама серийность 
таких событий наводит на мысль о качестве газообеспечения, 
о состоянии жилого фонда, по всей видимости, не выдер-
живающего перегрузок, связанных с сильными морозами, 
особенно в восточных регионах страны. Казалось бы, 15 
погибших и несколько пропавших без вести – достаточное 
основание для того, чтобы поднять эту проблему в теле- и 
радиоэфире, пригласить специалистов, найти виновных, 
срочно выработать меры по предотвращению подобных тра-
гедий в будущем. Тем более, что январь решил напомнить о 
себе в Западной и Восточной Сибири небывалыми морозами 
– до минус 55 градусов, и не на полюсе холода, в Верхоянске, 
а значительно южнее, в Красноярском и Хабаровском краях. 
МЧС уже предупредило, что велика вероятность возникно-
вения чрезвычайных ситуаций. Неужели и дальше будем 
сидеть и ждать, а потом в очередной раз собирать печальную 
жатву? Или цена человеческой жизни  отныне настолько 
ничтожна, что не заслуживает никаких гарантий со стороны 
государства?   

Впрочем, жизнью отныне считается только то, что находит 
отражение в телевизионном эфире. Попало событие в кадр 
– его восприняли как реальность, не попало – значит, его и 
не было вовсе. Помнится, как совсем недавно, до известного 
заявления Владимира Путина о своем наследнике, телека-
налы исправно показывали двух первых вице-премьеров и 
в то время главных претендентов на президентский пост, не 
отдавая ни одному из них ни одной лишней минуты. Сегодня 
же куратор военно-промышленного комплекса практиче-
ски исчез с экранов телевизоров, а первый вице-премьер и 
кандидат в президенты Дмитрий Медведев почти ежедневно 
посещает новые квартиры военнослужащих и распивает с 
ними чаи с домашними пирогами.

Соперники, отчетливо осознавая тщетность своих пре-
тензий на главный государственный пост, начали постепен-
но сходить с дистанции. Сначала поле боя покинул Борис 
Немцов, сославшийся на отсутствие равных возможностей 
для агитации, а также использование против себя силового 
и административного ресурса. Затем о возможном отказе от 
участия в выборах  в случае, «если они превратятся в фарс», 
заявили Михаил Касьянов и Геннадий Зюганов. Предосте-
режение последних, если бы даже оно осуществилось, не 
смогло бы помешать проведению выборов: в запасе всегда 
есть верный Владимир Жириновский и мало кому известный 
Андрей  Богданов, придающие президентской кампании 
необходимую ей формальную состязательность. Однако 
легитимность результата выборов  в  случае, когда реально 
представлен только один кандидат и несколько его спарринг-
партнеров,  оказалась бы под вопросом и не только внутри 
страны, но и вне ее.

ОДНАКО в России, где редко кому известно понятие 
«мера», особенно в политике, начинают происходить 

неожиданные вещи. На первой стадии процедуры  по пере-
даче власти преемнику в СМИ сложилась любопытная 
картина. По данным аналитической системы «Медиалогия» 
В.Путин все еще доминирует в информационном простран-
стве, однако уже значительно проигрывает Д.Медведеву по 
качественным параметрам упоминаемости. Так, куратор 
национальных проектов получил почти 2 тысячи хвалебных 
откликов, а действующий президент – только около 1300. 
Соответственно, и ругали главу государства в шесть раз 
чаще, чем Д.Медведева. По мнению специалистов, этот 
феномен объясняется тем, что первый вице-премьер вос-
принимается критиками не как самостоятельный субъект 
политики, а как инструмент передачи власти. Люди еще 
не отделили Д.Медведева от В.Путина, соответственно 
вся критика достается  последнему. Однако в ходе актив-
ной фазы президентской кампании первый вице-премьер 
начнет приобретать все более самостоятельное значение  
в глазах общества и СМИ и, соответственно, получать 
больший объем критики, чем сегодня. Вот только ужи-
вутся ли в одной берлоге два медведя? Сказка – то, как 
оказалось, имеет в России не только переносный, но и 
прямой смысл.

Александра глухоВА,  
доктор политических наук, профессор Вгу.

Политический дНевНик

Три медведя
Год Желтой Крысы (Мыши) еще только вступает в свои 
права, а политическая жизнь планеты уже набирает ди-
намичные обороты. Приближается дата президентских 
выборов в России. Пережила свои президентские вы-
боры соседняя Грузия, но точки над «и» еще не постав-
лены: оппозиция обвинила власти в фальсификациях 
и требует проведения второго тура. В США активно 
разворачивается этап первичных выборов (праймериз), 
в ходе которого определяются главные кандидаты от 
политических партий, вступающие потом в борьбу 
между собой за Белый дом. 

Как известно, 2 марта воронежцы будут избирать главу города. 
Сегодня на эту должность претендует 21 человек. Шансы занять 
кресло градоначальника у них разные. И зависит это исключительно 
от воли избирателей. Опросы показывают, что у воронежцев сло-
жилось определенное мнение.

Последний по времени опрос общественного мнения провели со-
циологи холдинговой компании 
«Контент».  Был задан вопрос: 
«За кого Вы проголосуете 2 марта 
2008 года, в день выборов главы 
города Воронежа?»

Опрос проводился с 10 де-
кабря по 13 января 2008 года. 
Опрошено 200 человек в воз-
расте от 16 лет и старше методом 
телефонного интервью по репре-
зентативной (представительной) 
выборке для города Воронеж, 
статистическая погрешность 
5,8% при уровне доверительной 
вероятности 90%.

Лидирует Сергей Колиух
оПрос

По итогам обозначились лидеры 
предвыборного марафона:

Сергей Колиух 18.5 %

Виктор Витиник 13.5 %

Галина Кудрявцева 13.0 %

Александр 
(Владимирович) Сысоев

5.0 %

Борис Скрынников 5.0 %

Александр Жуков 3.5 %

Затрудняюсь ответить 24.5 %

Не пойду на выборы 15.0 %
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В последние десятилетия 
появились исследова-
тели, ставящие под со-

мнение целесообразность, не-
обходимость и даже реальность 
подвигов, подобных подвигу 
Александра Матросова, – их 
совершили более 400 человек. 
Дескать, это противоречит 
законам природы. Ведь за-
крыть своим телом пулемет-
ную амбразуру невозможно. 
Даже одна винтовочная пуля, 
попавшая в руку, неизбежно 
сбивает человека с ног. А пуле-
метная очередь в упор сбросит 
с  амбразуры любое, даже самое 
грузное тело.

Между тем, закрывая амбра-
зуру, герои ограничивали вра-
жескому пулеметчику обзор, и 
он не мог некоторое время ве-
сти огонь по атакующим. В не-
мецких дзотах и дотах находили 
инструкции, как поступать 
пулеметному расчету огневой 
точки, если советский солдат 
ляжет на амбразуру. Предлага-
лось иметь длинный шест, что-
бы подальше оттолкнуть тело 
и восстановить утраченный 
обзор. Ведь минутного замеша-
тельства пулеметчика хватало, 
чтобы атакующие добежали до 
дзота и уничтожили его…

Среди героев-«матросовцев» 
были и воронежцы. Имена тро-
их воинов известны.

Иван Андреевич Грязев (1917 
года рождения) – уроженец ху-
тора Солонцы Валентиновско-
го сельсовета Михайловского 
(сейчас – Кантемировского) 
района Воронежской области. 
Лейтенант 943-го стрелкового 
полка 267-й стрелковой диви-
зии 51-й армии 4-го Украин-
ского фронта совершил свой 
подвиг за год до Победы – 8 мая 
1944 года. Иван Грязев отдал 
жизнь в боях за Севастополь. 
Посмертно награжден орде-
ном Отечественной войны I 
степени.

Иван Данилович Меркулов 
(1924 года рождения) – уроже-
нец села Старая Ведуга Семи-
лукского района Воронежской 
области. Младший сержант 
312-го Новгородского Крас-
нознаменного стрелкового 
полка 26-й стрелковой дивизии 
43-й армии 2-го Белорусского 
фронта 22 февраля 1944 года 
ценой собственной жизни 
остановил прицельный огонь 
вражеского пулемета в бою за 
город Холм Новгородской об-
ласти. Указом Президиума Вер-
ховного Совета СССР от 15 мая 
1946 года И.Д.Меркулову было 
присвоено звание Героя Совет-
ского Союза (посмертно).

Николай Степанович Шев-
ляков (1913 года рождения) 
– родом был из села Козловка 

ныне Терновского района Во-
ронежской области. В первый 
день войны в заявлении в рай-
ком партии Н.С.Шевляков на-
писал: «Прошу райком ВКП(б) 
послать меня добровольцем в 
Красную Армию… Заверяю, 
что до последней капли крови 
буду отстаивать каждую пядь 
советской земли и с честью 
выполню свой долг перед пар-
тией и нашим народом». С 
июля 1941 года он на фронте. 
Подвиг младший лейтенант 
1174-го стрелкового полка 
348-й стрелковой дивизии 30-й 
армии Калининского фронта 
совершил 25 декабря 1941 года 
во время контрнаступления под 
Москвой. Об этом в своих вос-
поминаниях рассказал участ-
ник московской битвы, дважды 
Герой Советского Союза ге-
нерал армии Д.Д.Лелюшенко: 
«В районе села Новокобелева 
на пути наших наступающих 
подразделений оказался дот 
противника. Огонь его мешал 
продвигаться вперед. Уни-
чтожить его вызвался командир 
взвода младший лейтенант 
Н.Шевляков…». За исключи-
тельный героизм и бессмерт-
ный подвиг Указом Президиу-
ма Верховного Совета СССР от 
5 мая 1942 года Н.С.Шевлякову 
было присвоено звание Героя 
Советского Союза (посмер-
тно).

Подвиги самопожертвова-
ния еще до известного под-
вига Александра Матросова 
неоднократно совершались 
в сражениях за воронежскую 
землю. 

В июле 1942 года в боях 
за Воронеж, не имея иного 
способа заставить немецкого 
пулеметчика прекратить огонь, 
грудью закрыл амбразуру де-
вятнадцатилетний парнишка 
из Владимирской области – ря-
довой 796-го стрелкового полка 
141-й стрелковой дивизии 60-й 
армии Воронежского фронта 
Геннадий Сергеевич Вавилов. 
Героя наградили орденом Ле-
нина посмертно. Тремя днями 
позже его подвиг повторил 
командир взвода, лейтенант, 

полтавчанин Михаил Кузьмич 
Бовкун.

При попытке ликвидации 
вражеского пулеметного рас-
чета в хорошо укрепленном 
дзоте был смертельно ранен 
парторг роты старший сер-
жант 849-го стрелкового полка 
303-й стрелковой дивизии 60-й 
армии Воронежского фронта 
Михаил Петрович Абызов. 
Истекая кровью и превозмо-
гая боль, герой-сибиряк сумел 
преодолеть оставшиеся не-
сколько метров до амбразуры 
и упал на нее всем телом. Глухо 
прозвучала последняя короткая 
очередь, и пулемет умолк. Рота 
успешно атаковала передний 
край обороны противника.

5 августа 1942 года пере-
довые подразделения 636-го 
стрелкового полка 160-й стрел-
ковой дивизии 6-й армии Во-
ронежского фронта получили 
боевую задачу – форсировать 
Дон, овладеть высотами около 
села Селявное Лискинского 
района. Мощные огневые точ-
ки противника держали пере-
праву под прицелом, с берега 
враг имел хороший обзор на 
десятки километров… Пред-
ставляя киргиза Чолпонбая 
Тулебердиева к званию Героя 
Советского Союза, командир 
полка майор Красиков указал, 
что 6 августа 1942 года тот 
добровольно вызвался уни-
чтожить дзот. «Приблизившись 
по-пластунски к дзоту на рас-
стояние 15-20 метров, он мет-
нул одну за другой две гранаты, 
но окончательно вывести из 
строя дзот ему не удалось. Не 
раздумывая, товарищ Туле-
бердиев сблизился с дзотом до 
4-5 метров и сильным рывком 
бросился на амбразуру. Пуле-
мет и автоматы противника 
захлебнулись. Товарища Туле-
бердиева не стало…». Чолпон-
бай Тулебердиев стал первым 
Героем Советского Союза из 
воинов 160-й стрелковой ди-
визии. Это высокое звание ему 
было присвоено 4 февраля 1943 
года посмертно.

В середине декабря 1942 
года началась Среднедонская 

наступательная операция, по-
лучившая кодовое название 
«Малый Сатурн».

1180-му стрелковому полку 
350-й стрелковой дивизии 6-й 
армии Воронежского фронта 
было приказано форсировать 
Дон у села Дерезовка (ныне 
Верхнемамонского райо-
на). Наступление сдерживал 
шквальный огонь пулемета, 
бивший из хорошо укреплен-
ного дзота на правом берегу 
реки. Командир стрелкового 
отделения сержант Василий 
Николаевич Прокатов, опыт-
ный воин, участвовавший в 
боях под Ленинградом, на-
гражденный орденом Красной 
Звезды, взял на себя задачу 
уничтожить дзот. Ему удалось 
под непрекращающимся ог-
нем врага выдвинуться по льду 
реки в мертвую зону обстрела, 
подняться по скользкому от-
весному берегу. Израсходовав 
гранаты, Василий Прокатов 
закрыл амбразуру своим те-
лом. Батальон без потерь фор-
сировал Дон. На Мамаевом 
кургане в Волгограде есть над-
гробная плита с высеченными 
словами: «Герою Советского 
Союза сержанту Прокатову 
Василию Николаевичу. Вечная 
память».

Чуть выше по течению Дона 
при прорыве вражеского фрон-
та у села Новая Калитва (ныне 
Россошанский район) еще один 
воин бросился на амбразуру. 
Его однополчанин казах Калас 
Ошамбаев в своих воспомина-
ниях, ссылаясь на архивные 
документы, так пишет об этом: 
«При захвате высоты 176,2 про-
движению мешал губительный 
огонь станкового пулемета 
противника. Подобравшись 
к дзоту, красноармеец Про-
танов своим телом закрывает 
амбразуру и обеспечивает вы-
полнение задачи своему под-
разделению». Установить имя 
героя пытался сельский учи-
тель из Новой Калитвы Иван 
Иванович Ткаченко.

Первоначально И.И.Тка-
ченко посчитал, что случилась 
описка в фамилии Прокатов-

К 65-летию освобождения земли воронежсКой от немецКо-фашистсКих захватчиКов

Бросок на  
амбразуру
Герои, ценой собственной жизни, заставившие замолчать  
вражеские пулеметы, не искали славы. Они спасали  
товарищей, народ, Отечество ради жизни на Земле

Протанов, а речь идет об одном 
и том же человеке. Письма 
фронтовиков подтолкнули 
искать истину. Помогла со-
трудница Волгоградского го-
сударственного музея обо-
роны. Она прислала выписку 
из донесения от 31 декабря 
1943 года начальника полит-
отдела 6-й армии Д.Нененко: 
«Комсомолец-сержант Про-
катов (1180-й стр. полк 350-й 
стр. дивизии) в критическую 
минуту атаки резким броском 
к амбразуре вражеского дзота 
закрыл его своим телом.

Вслед за Прокатовым тя-
жело раненный комсомолец 
Василий Протанов (3-я рота, 
555-й стр. полк, 127-я стр. ди-
визия) собрал последние силы 
и заградил своим телом огонь 
пулеметного дзота, обеспечив 
продвижение роты вперед».

Таким образом, было уста-
новлено, что героев было 
двое.

В первые дни наступле-
ния советских войск в ходе 
операции «Малый Сатурн» 
был еще подвиг (а, возможно, 
и не один). В боях за хутор 
Красное Орехово восточнее 
села Филоново (на границе 
современных Богучарского и 
Верхнемамонского районов) 
гвардии сержант Кирсанов 
(126-й гвардейский стрелковый 
полк 41-й стрелковой диви-
зии) грудью закрыл амбразуру 
вражеского дзота. Этот под-
виг видела вся рота. Но героя 
так и не наградили. Его имя, 
отчество не известны до сих 
пор. Командир батареи 89-го 
артиллерийского полка, под-
держивающего наступление 
126-го гвардейского стрелко-
вого полка, в письме к иссле-
дователю К.А.Атрашкевичу, 
собирающему материал о 
героях-«матросовцах», указы-
вал, что на его глазах в этом бою 
произошло три (!) случая, когда 
атакующие закрывали своими 
телами амбразуры.

В ходе Острогожско-Рос-
сошанской наступательной 
операции в бою за хутор Дов-
гали бессмертный подвиг со-
вершили два гвардейца – ко-
мандир пулеметного расче-
та сержант Иван Гаврилович 
Войлоков и рядовой Александр 
Данилович Строков (25-я гвар-
дейская стрелковая  дивизия 
40-й армии Воронежского 
фронта). Атрашкевич приводит 
выдержку из дивизионной газе-
ты «Сталинская гвардия» от 20 
января 1943 года: «Никогда не 
забудет Родина славные имена 
героев-гвардейцев сержанта 
Войлокова и рядового Стро-
кова. Во время наступления на 
вражеский рубеж они ползком 
подобрались к фашистским 
дзотам и своими телами за-
крыли амбразуры.  Их кровью 
захлебнулись пулеметы».

В бою за село Волоконовка, 
превращенное противником в 
сильный опорный пункт (ныне 
– райцентр Белгородской об-
ласти), участвовал 33-й гвар-
дейский кавалерийский полк 
8-й гвардейской кавдивизии 
6-го гвардейского кавкорпуса. 
Помощник командира взвода 
разведки полка гвардии стар-
ший сержант Тимофей Петро-
вич Курочкин в критической 
обстановке боя, оставшись без 
гранат, принял мужественное 
решение – закрыл своим телом 
амбразуру вражеского дзота. Ге-
рой из Оренбурга отдал жизнь, 
спасая товарищей.

Вечная слава «матросов-
цам»!

Татьяна Чалая.

здоровье

З а в е д у ю щ и й  л о р -
отделением МУЗ «Ли-
скинская ЦРБ» Алексей 
Чернышов назван луч-
шим отоларингологом 
Воронежской области. 

Он начинал свой путь 
в медицину санитаром в 
Елань-Коленовской боль-
нице. Врачебная практика 
длиною в 12 лет – вроде бы и 
не такая большая дистанция. 
Но сделано много. Уже на 
третьем после студенческой 
скамьи году он одним из 
первых в Воронежской об-
ласти стал использовать в 
ринохирургии «скальпель 
нового века» - эндоскопи-
ческую технику. Более 1600 
эндоскопических операций, 
проведенных Чернышовым, 
не только утвердили право 
нового метода быть пропи-
санным в клиниках области, 
но и помогают всероссий-
ским коллегам Алексея Ев-
геньевича ориентироваться 
на его опыт. 

Этому опыту 35-летнего 
врача из провинциальных 
Лисок внимали доктора на 
1-й и 2-й Российских кон-
ференциях аудиологов и 
ринологов в Курске и на 
26-м Всероссийском съезде 
отоларингологов в Сочи. 
А Чернышов, «прописав» 
эндоскопию в областной ри-
нохирургии, стал и дальше 
искать новое в своей специ-
альности. Оригинально мо-
дифицировав метод Тренте, 
«привил» в Лисках пластиче-
ские операции носа, которые 
позволяют исправлять ис-
кривления спинки носа без 
рубцов на коже и с отличным 

лучший врач года

Повсюду он - первый

вопрос - ответ

Берегите шею от сквозняка
Жарким летом невозможно было ездить 

на городских автобусах: все люки на крышах 
открыты и гуляют сквозняки. Утром едешь на 
работу – приятно, вечером пришел домой – и 
шею повернуть не можешь. Осенью состояние 
еще более ухудшается. Учитывая, что  в по-
ликлиниках жуткие очереди к неврологам, я 

даже идти туда не хочу. Пытаюсь лечиться сам. 
Натирал шею на ночь фастум-гелем, диклофе-
наком, индометацином. Вроде легче становится, 
а потом опять схватывает. Пусть кто-нибудь из 
специалистов подскажет: как быть?

Федор Купреев,  
оператор ЭвМ.

На призыв о помощи мы по-
просили ответить известного 
воронежского мануального те-
рапевта Виктора ТкачеВа:  

- Обычная распространен-
ная ошибка многих нынеш-
них больных: наслушавшись 
и начитавшись завлекатель-
ной рекламы всевозможных 
препаратов, они начинают 
самолечение. Идут в аптеку 
и без разбора берут лекарства. 
Но так можно перепробовать 
все мази, и ни одна толком не 
поможет. 

Дело в том, что причиной 
боли могут быть миозит, про-
явления остеохондроза по-
звоночника вертеброгенного 
или дискогенного характера, 

сосудистый синдром. При-
чин много, и каждая пато-
логия лечится по-своему: 
мануальной терапией, изо-
метрической релаксацией, 
лечебной физкультурой, 
физиопроцедурами, приме-
нением соответствующих ма-
зей или масел. Если махнуть 
рукой и продолжать самоле-
чение, то последствия могут 
быть весьма нерадостными. 
Особенно у тех, кто страдает 
проблемами позвоночника, а 
у операторов ЭВМ остеохон-
дроз шейного отдела – это 
как правило.

Поэтому как бы не было 
тягомотно стоять в очере-
дях поликлиники, следует 

показаться неврологу. Если 
кто-то из пациентов был 
на приеме у мануального 
терапевта и получил от него 
помощь, значит надо снова 
идти к этому доктору. Он 
определит причину пора-
жения шеи, его степень и 
назначит лечение. Не будем 
забывать, что здесь проходят 
крупные кровеносные сосу-
ды, нервные стволы. Поэто-
му осложнения чреваты не-
приятными последствиями. 
Ко мне нередко приходят те, 
у кого патология зашла столь 
далеко, что приходится по-
том не один месяц возвра-
щать к нормальной жизни 
своих пациентов.

Отвечает врач-гастро-
энтеролог, кандидат меднаук 
Галина ПОлОзОВа:

- Недаром говорят: «Язык 
– зеркало пищеварительного 
тракта». Он может рассказать 
о развитии и течении пато-
логии наших внутренних 
органов. Больше того, даже 
о состоянии некоторых си-
стем организма. Поверхность 
языка отражает нарушения 
пищеварения, сердечно-
сосудистой деятельности, 
сбои в работе нервной и 
эндокринной систем. Рас-
положение и интенсивность 

налета, покрывающего язык, 
тоже немало скажет врачу. 
Так, если налет – в середине 
языка, это указывает на ско-
пление токсинов в желудке 
и тонкой кишке, если в глу-
бине – непорядок в толстом 
кишечнике. 

На языке есть зоны, соот-
ветствующие внутренним ор-
ганам. Сердцу и печени «при-
надлежит» передняя треть 
языка. Середина отводится 
желудку, поджелудочной же-
лезе и селезенке. Состояние 
нижних отделов кишечника 
отражается на корне языка, а 

на боковых участках «отпеча-
тывается» состояние печени 
и почек. 

Желтый налет говорит о 
нарушении функций органов 
пищеварения. Черный – ука-
зывает на тяжелые хрониче-
ские нарушения в работе пи-
щеварительного тракта, когда 
наступает уже обезвоживание 
и ацидоз. Если толстый белый 
налет уменьшается и уходит к 
корню - это значит, что про-
исходит улучшение состоя-
ния. Когда по утрам чистите 
зубы, не забывайте и по языку 
пройтись щеткой. А потом 
внимательно рассмотрите 
его в зеркале. Не помешает 
знать о состоянии внутренних 
органов.

Покажите зеркалу язык
У меня на языке постоянно образуется какой-то белый налет. 

Иногда чуть ли не весь язык обкладывает, иногда часть. Видимо, 
это признак какого-то заболевания?

 александр петрович, Таловский район.

косметическим эффектом. 
57 пластических операций, 
проведенных врачами лор-
отделения ЦРБ по его методу, 
подтвердили инновационную 
состоятельность нового.

А неугомонный Чернышов 
апробирует тем временем оче-
редную свою задумку – впер-
вые в Воронежской области 

проводит хирургию гортани 
методом опорной ларин-
госкопии. И впервые же 
внедряет лазеротерапию для 
лечения патологий горла. В 
общем, куда ни кинь – всюду 
Алексей Чернышов первый. 

Николай КарДаШОв, 
 соб. корр. «Коммуны». 

Фото автора.

По данным Всемирной 
организации здравоохране-
ния, бесплодием страдают 
от 50 до 80 млн. женщин. 
Диагноз ставят тогда, когда 
беременность не наступает 
после года регулярной по-
ловой жизни без предохра-
нения. Различают первичное 
бесплодие, в том случае, 
если у женщины вообще 
не было ни одной беремен-
ности, и вторичное – когда 
бесплодию предшествовала 
хотя бы одна беременность, 
причем необязательно за-
вершившаяся рождением 
ребенка. 

К факторам, влияющим на 
фертильность (способность 

к продолжению рода), отно-
сят и материнский возраст. 
Известно, что нормальная 
фертильность женщин на-
чинает снижаться с 35 лет.  
Влияние возраста отца на 
его фертильность до сих пор 
точно не установлено. Шан-
сы здоровой супружеской 
пары зачать ребенка в течение 
одного месяца равны при-
близительно 25%, потому что 
наступление беременности – 
это стечение многих удачных 
обстоятельств. 

Бесплодие, как правило, 
обусловлено наличием следу-
ющих негативных факторов: 
неблагоприятная экология, 
нездоровый образ жизни, 

тяжелая работа, выполняемая 
женщиной, стрессы, поздний 
возраст вступления в брак 
или откладывание рождения 
ребенка на дальние года, 
эндокринная патология и 
воспалительные заболевания 
половых органов. Исследова-
ния показывают, что влияние 
на фертильность курения, 
алкоголя, крепкого кофе за-
висит от их количества, а 
также от сочетания несколь-
ких факторов, действующих 
одновременно. 

Но надо помнить, что бес-
плодие не болезнь, как тако-
вая, а состояние организма 
чаще всего обратимое. Для 
того, чтобы выяснить его 
причины, можно обратиться 
в «Центр планирования семьи 
и репродукции».

Бесплодие? Не отчаивайтесь
Сын женился три года назад, а детей до сих пор нет. Мы с 

матерью спрашиваем его – почему так, но он отвечает как-то 
неуверенно. Уже и беспокоиться начинаем – вдруг невестка бес-
плодием страдает?

а.М.Т., Эртильский район.

Лискинскому Матросову
65-летию подвига Героя Советского Союза Чолпонбая Тулебердиева 
посвящен только что вышедший в издательстве им. Е.А.Болховитинова 
сборник «Солдат, кыргыз, Герой Союза». Книга серии «Земля воро-
нежская. Защитники и герои Центрального Черноземья» издана на 
денежные средства Воронежской общественной организации «Союз 
писателей «Воинское содружество» и региональной общественной 
организации киргизов в Воронежской области «Мурас». В сборнике, 
посвященном «кыргызскому Батыру Дона», писательской организа-
цией «Воинское содружество» и ее председателем Аликом Аббасовым 
собран интересный исторический и литературный материал, который, 
несомненно, станет хорошим подспорьем и школьникам, и учителям, 
и общественным организациям в деле воспитания молодежи в духе патриотизма и ин-
тернационализма. 

Николай КарДаШОв.

подготовил  
Борис ваулиН.

На основании Закона «О социаль-
ной защите граждан, подвергшихся 
воздействию радиации вследствие 
катастрофы на Чернобыльской АЭС»  
ликвидаторы аварии имеют право на 
получение компенсационных вы-
плат. Но в этот нормативный акт уже 
более 20 раз вносились изменения и 
дополнения. Самые большие про-
блемы у пострадавших от радиации 
людей возникли после вступления в 
силу известного 122-го закона о раз-
делении полномочий между ветвями 
власти. Дело в том, что «чернобыль-
цы» в результате словно растворились 
в общей массе льготников.

Сейчас в Воронежской области 
проживает более 3000 ликвидаторов 
чернобыльской аварии. Нередко 
им приходится отстаивать свои за-
конные права в судах. Только судом 
Ленинского района Воронежа в про-
шлом году рассмотрено более 140 
дел о возмещении вреда здоровью. 
Практически все исковые заявления 
удовлетворены. Предмет исков - 
перерасчет сумм возмещения вреда 
в связи с инфляцией и взыскании 
задолженности – по просьбе «Ком-

муны» прокомментировал старший 
помощник прокурора Ленинского 
района Игорь РУдеНкО.

- Выплата ежемесячной денеж-
ной компенсации может произво-
диться по двум формам – в расчете 
из заработка и в твердой сумме. В 
соответствии с Постановлением 
Конституционного суда выплаты, 
рассчитанные из заработка, могут 
сохраняться только за той катего-
рией лиц, которые получали такое 
возмещение до 15 февраля 2001 года. 
Граждане, обратившиеся за возме-
щением вреда после этой даты, полу-
чают компенсации в твердой сумме: 
инвалиды 1-й группы – 5000 рублей, 
2-й – 2500, 3-й – 1000 рублей. Рань-
ше коэффициент менялся в зависи-
мости от роста минимальной оплаты 
труда. Но в соответствии с Федераль-
ным законом от 2001 года №5 ФЗ, с 
1 января 2002 года установлен новый 
порядок индексации сумм возмеще-
ния вреда здоровью в зависимости 
от роста величины прожиточного 
минимума. А с 2004 года предусмо-
трена ежегодная индексация раз-
меров всех выплат, установленных 

базовым законом, исходя из уровня 
инфляции в порядке, определяемом 
Правительством РФ.

Таким образом, ежегодно, в зави-
симости от уровня инфляции, уста-
навливаются новые коэффициенты 
выплат. В 2006 году эта цифра со-
ставила 1,09, в 2007-м – 1,08. Однако 
органы социальной защиты в течение 
2000-2004 годов не индексировали 
причитающиеся «чернобыльцам» 
суммы в зависимости от роста МРОТ 
и прожиточного минимума. А неко-
торые ликвидаторы аварии и до сих 
пор не знают, что им выплачивались 
деньги не в полном объеме.

- Люди могут восстановить свои 
права в судебном порядке, - под-
черкнул Игорь Руденко. - Кроме 
того, гражданское законодательство 
предусматривает, что в случаях, когда 
граждане по состоянию здоровья, 
возраста, недееспособности или 
другим уважительным причинам не 
могут самостоятельно отстаивать 
свои права в суде, за них это может 
сделать прокурор. Достаточно об-
ратиться в прокуратуру Ленинского 
района, потому что именно здесь на-
ходится ответчик, либо в прокуратуру 
по месту жительства, где им окажут 
юридическую помощь в подготовке 
гражданских исков для получения 
положенной компенсации. 

ирина ШаБаНОва. 

Прокуратура поможет  
«чернобыльцам»
С момента взрыва реактора на Чернобыльской АЭС прошло уже 
более 20 лет, а в России до сих пор не могут в полном объеме решить 
вопрос о возмещении ущерба, причиненного здоровью людей, при-
нимавших участие в ликвидации последствий аварии. Давно назрела 
необходимость принятия долгосрочных государственных программ, 
но… до сих пор не выработан единый подход к решению проблемы.

ВЕСТИ
Чтобы остановить  

пожар 
К семи средним учебным заведениям 

Эртильского района, оборудованным совре-
менной противопожарной системой, скоро 
добавятся ещё три. Автоматизированная сиг-
нализация и система оповещения о пожаре 
появятся в третьей городской, Первомайской 
и Большедобринской школах. Из имеющихся 
только в Самовецкой оборудование было 
установлено за счёт местного бюджета, про-
чим помог федеральный бюджет. 

Согреем детские  
ладошки 

Год семьи Центральная городская библио-
тека имени А. Платонова, что в г.Воронеже, 
открыла акцией «Согреем детские ладошки». 
Она направлена на то, чтобы помочь обе-
спечить детей в возрасте от 3 до 12 лет, на-
ходящихся на лечении в Сомовском детском 
туберкулезном санатории, вещами, которые 
согреют и подарят радость. От воронежцев 
принимаются игрушки, книжки, одежда, 
обувь. контактный телефон: 53-23-71. 

Бегом по Стамбулу 
В Турции на международных соревно-

ваниях по спортивному ориентированию в 
призеры «вбежала» семья мастеров спорта 
России из нашего Павловска. Это родители 
Наталья Константиновна, Сергей Алексан-
дрович Макейчик и их дети Ирина и Алек-
сандр. Состязания проходили в старинном 
национальном парке на берегу Босфора. 
Легкоатлеты участвовали и в марафоне из 
азиатского Стамбула в европейскую часть 
города по мосту над проливом.

Сообщения подготовили:  
петр Чалый, виталий ЧерНиКОв. 
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РЕКЛАМА

РЕКЛАМА, ОБЪЯВЛЕНИЯ

о проведении конкурса на замещение вакантных должностей
Территориальный орган Федеральной службы государственной статистики по Воронежской

области (Воронежстат) объявляет конкурс на замещение вакантной должности:
� специалист�эксперт отдела статистики предприятий в Новохоперском районе.
Документы на участие в конкурсе подаются до 17 часов 18 февраля 2008 года по адресу:

г. Воронеж, ул. Плехановская, д. 23, кабинет 463.
Подробную информацию о конкурсе можно получить по тел. 55�15�57.

Требования к участникам конкурса:
� наличие высшего профильного образования либо образования иного направления подго�

товки по специальностям, соответствующим функциям и конкретным задачам, возложенным
на структурное подразделение,

� знание законодательства о гражданской службе;
� профессиональное владение компьютером;
� коммуникабельность.

Более подробная информация по квалификационным требованиям и условиям прохожде�
ния гражданской службы размещена на сайте Воронежстата.

ИЗВЕЩЕНИЕ

18 февраля 2008 года в 10 часов в здании
сельского клуба с.Березовка Воробьевского

района Воронежской области состоится

общее собрание
собственников земельных долей

общей долевой собственности
бывшего колхоза имени Свердлова

Воробьевского района
Повестка дня:

1. Определение условий передачи земельного
участка, находящегося в долевой собственности, в
аренду.

2. Определение местоположения части находя�
щегося в долевой собственности земельного участ�
ка, в границах которой в первоочередном порядке
выделяются земельные участки в счет земельных
долей.

3. Определение местоположения части находя�
щегося в долевой собственности земельного участ�
ка, в границах которой находятся невостребованные
земельные доли.

4. Определение местоположения части находя�
щегося в долевой собственности земельного участ�
ка, в границах которой выделяются земельные учас�
тки в счет земельных долей для передачи таких зе�
мельных участков в аренду.

5. Избрание представителя собственников зе�
мельных долей общей долевой собственности.

Представитель собственников
тел. 8 (960) 102 57 76.

18 февраля 2008 года в 10 часов в здании
сельского клуба с.Воробьевка Воробьевского

района Воронежской области состоится

общее собрание
собственников земельных долей

общей долевой собственности
бывшего ПСК «Звезда»
Воробьевского района

Повестка дня:
1. Определение условий передачи земельного уча�

стка, находящегося в долевой собственности, в арен�
ду.

2. Определение местоположения части находя�
щегося в долевой собственности земельного участ�
ка, в границах которой в первоочередном порядке
выделяются земельные участки в счет земельных
долей.

3. Определение местоположения части находя�
щегося в долевой собственности земельного участ�
ка, в границах которой находятся невостребованные
земельные доли.

4. Определение местоположения части находя�
щегося в долевой собственности земельного участ�
ка, в границах которой выделяются земельные учас�
тки в счет земельных долей для передачи таких зе�
мельных участков в аренду.

5. Избрание представителя собственников зе�
мельных долей общей долевой собственности.

Представитель собственников
тел. 8 (960) 102 57 76.

Собственники земельных долей
в общей долевой собственности из земель с/х назначения ТОО
«Петровское» Борисоглебского района Воронежской области

извещают о своем намерении
выделить поле

полевого севооборота IV` общей площадью 259 га.
Возражения собственников принимаются по адресу:

397160, Воронежская область, г. Борисоглебск, ул.Чкалова, д. 39.
Цветкова Н.В. Тел. (47354) 6�76�96; 89191869202.

Кукурузы – гибридная
опуляция «Анютка».

Подсолнечника –
гибрид «Сигнал».
Сертифицировано.

Реклама.

Наш адрес:
350916, г. Краснодар,

ст. Елизаветинская,
ул. Широкая, 231.

Контактные телефоны:
8#861#229#22#85,
8#918#448#71#79.

ООО «Рабат»
(Ю.А.Логунов)

предлагает

СЕМЕНА:

Воронежский государственный
профессионально*педагогический колледж

офисная и компьютерная техника и расходные материалы для нее, швейные
материалы, оборудование и запасные части к ним, спортивное оборудование, мебель,

бытовые и хозяйственные товары, мягкий инвентарь, а также НА ПРОВЕДЕНИЕ
РЕМОНТНО*СТРОИТЕЛЬНЫХ И САНТЕХНИЧЕСКИХ РАБОТ, ОХРАННЫЕ УСЛУГИ.

Официальные заявки в произвольной форме на участие в отборе поставщиков с
указанием предполагаемой схемы работ и условия поставки принимаются

до 15 февраля по адресу: г. Воронеж, пер. Ученический, дом 1.
Справки по телефонам: 46*25*29, 46*47*87.

по следующим категориям товаров:

объявляет набор поставщиков на 2008 год

ВГППК проводит

ЗАПРОС КОТИРОВОК
НА ОХРАННЫЕ УСЛУГИ.
Мин. цена 423 500. Место подачи
заявок до 23.01.2008г. по адресу:

г. Воронеж, пер. Ученический, д. 1.
Телефоны:

46*25*29, 46*47*87.

из земель с/х назначения общей площадью 642 га, расположенный в центральной части кадастрового квартала 36:06:16 00 017
бывшего колхоза «Колос» Верхнемамонского р*на Воронежской обл.

Общее собрание участников общедолевой собственности состоится 28 февраля 2008г. в 10.00 по адресу:
 с. Верхний Мамон, ул. Пролетарская, 85.

Повестка дня:

Мотивированные возражения относительно местоположения выделяемого земельного участка направлять представителю собственников по адресу:
с. Верхний Мамон, ул. 50 лет Октября, 68. Тел. 4*13*54.

1. Местоположение части находящегося в долевой собственности зе*
мельного участка, в границах которой в первоочередном порядке выделя*
ются земельные участки в счет земельных долей.

2. Местоположение части находящегося в долевой собственности зе*
мельного участка, в границах которой выделяются земельные участки в
счет земельных долей для передачи таких земельных участков в аренду.

3. Определение условий передачи земельного участка, находящегося в
общедолевой собственности, в аренду.

4. Выбор представителя для представления интересов собственников в
органах ФРС, Роснедвижимости.

5. Разное.

Собственники 128,5 земельной доли (123 человека)
извещают о своем намерении выделить земельный участок

Настоящим собственники земельных долей
в праве долевой собственности на земельный участок,

расположенный в границах СХА (колхоза) имени Ленина Семилукского района Воронежской области,
в лице представителя по доверенностям Колпинского Александра Юрьевича

подают возражение на сообщение, опубликованное в газете «Коммуна» № 192 за 15.12.2007г.,
о выделении участка площадью 52 га, состоящего из части рабочего участка пашни № 1 поля почвозащитного

севооборота № IV (1) пз площадью 36 га и рабочего участка пашни № 2 поля почвозащитного севооборота № IV (1)
площадью 16 га согласно корректировке научно обоснованной системы земледелия СХА (колхоза) имени Ленина,

выполненной в 2000 году институтом ЦЧОНИИ Гипрозем, в счет принадлежащих им земельных долей
для создания крестьянского (фермерского) хозяйства.

Основанием для настоящего возражения является собственное желание вышеуказанных собственников выделить
земельный участок на заявленной в сообщении территории (совпадение местоположения земельного участка).

Представитель собственников земельных долей по доверенностям Колпинский А.Ю.

Департамент градостроительства и земельных
отношений администрации городского округа

город Воронеж (г.Воронеж, ул.Кольцовская, 45)
на основании п. 3 ст. 31 Земельного кодекса РФ,

постановления главы городского округа
город Воронеж № 1846 от 26.12.2007 года,

акта выбора земельного участка
и градостроительного заключения,

информирует о предстоящем
предоставлении земельного участка

площадью 785 кв. м для проектирования
и строительства многофункционального здания

в городском округе город Воронеж,
месторасположение которого: г.Воронеж,

ул.Владимира Невского, 1в.
Предоставление земельного участка будет

производиться в соответствии с действующим
законодательством уполномоченным органом –

Главным управлением государственного имущества
Воронежской области (пл.Ленина, 12).

Департамент градостроительства и земельных
отношений администрации городского округа город

Воронеж (г.Воронеж, ул.Кольцовская, 45)
на основании п. 3 ст. 31 Земельного кодекса РФ,

постановления главы городского округа
город Воронеж № 1847 от 26.12.2007 года,

акта выбора земельного участка
и градостроительного заключения,

информирует о предстоящем
предоставлении земельного участка

площадью 542 кв. м для проектирования
и строительства гостиницы с офисными

помещениями в городском округе город Воронеж,
месторасположение которого:
г.Воронеж, ул.9 Января, 47в.

Предоставление земельного участка будет
производиться в соответствии с действующим

законодательством уполномоченным органом –
Главным управлением государственного имущества

Воронежской области (пл.Ленина, 12).

1. Настоящее извещение о внесении изменений в извещение (конкурсную документацию) является неотъемлемой частью Извещения о проведении
открытого конкурса, опубликованного в газете «Коммуна» № 198*199 от 27.12.2007 г., размещенного на сайте www.gfu.vrn.ru и  должно рассматриваться
вместе с ним.

2. Наименование конкурса: открытый конкурс на право заключить государственный контракт на оказание услуг по организации участия делегации
Воронежской области в 4*м Всероссийском Форуме*выставке «Госзаказ*2008» в г. Москва.

3. Торги проводит: уполномоченный орган.
Уполномоченный орган: главное финансовое управление Воронежской области.
Специализированная организация: общество с ограниченной ответственностью «Новация».
Государственные заказчики: главное управление экономического развития Воронежской области.
4. Изменения в Извещении о проведении конкурса:
Пункт 4 Извещения о проведении конкурса, описанного выше, рассматривать в следующей редакции:
«4. Предмет государственного контракта. Объем оказываемых услуг. Место оказания услуг. Начальная (максимальная) цена

контракта.
Предмет государственного контракта: оказание услуг по организации участия делегации Воронежской области в 4*м Всероссийском Форуме*

выставке «Госзаказ*2008» в г. Москва;
Объем оказываемых услуг: аренда стандартно оборудованного стенда (50 кв. м.), аренда дополнительного оборудования, разработка и

организация изготовления информационных материалов для экспозиции, разработка и организация изготовления презентационных материалов:
буклетов, видеофильма, тиражирование видеофильма, организация транспортного обеспечения, включая доставку экспонатов, информационных
материалов по маршруту Воронеж*Москва*Воронеж, погрузочно*разгрузочные работы;

Место оказания услуг: г. Воронеж, г. Москва;
Начальная (максимальная) цена контракта: 1 000 000 (один миллион) рублей.».
Пункт 6 Извещения о проведении конкурса, описанного выше, рассматривать в следующей редакции:
«Вскрытие конвертов с заявками на участие в конкурсе будет производиться 6 февраля 2008г. в 11 часов 00 минут по московскому времени по адресу:

г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.».
5. Изменения в Конкурсной документации:
Информационную карту Конкурсной документации; Приложение к Информационной карте Конкурсной документации, раздел 1.3.2. «Форма заявки

на участие в открытом конкурсе», раздел 1.4. «Инструкция по заполнению форм участниками размещения заказа», часть 2 «Проект государственного
контракта», часть 3 «Техническая часть» читать в новой редакции конкурсной документации.

Конкурсная документация размещена в установленном порядке на официальном сайте www.gfu.vrn.ru.

1. Наименование конкурса: открытый конкурс на право заключить государственный
контракт на выполнение работ по тушению лесных пожаров наземным способом на территории
лесного фонда Воронежской области в 2008 году.

2. Торги проводит: уполномоченный орган.
Уполномоченный орган: главное финансовое управление Воронежской области.
Место нахождения: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 70.
Почтовый адрес: 394000, г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 70.
Адрес электронной почты: zakaz@ gfu.vrn.ru
Номер контактного телефона (4732) 55*65*26.
Ответственный: Синельникова Наталья Ивановна.
Специализированная организация: государственное учреждение «Финанс*групп».
Место нахождения: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
Почтовый адрес: 394036, г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
Адрес электронной почты: eremenko_a@gfu.vrn.ru.
Номер контактного телефона (4732) 39*02*33.
Ответственный: Еременко Александр Алексеевич.
3. Государственный заказчик: управление лесного хозяйства Воронежской области.
Место нахождения: г. Воронеж, ул. Приморская, 74.
Почтовый адрес: 394056, г. Воронеж, ул. Приморская, 74.
Адрес электронной почты: lesagent@box.vsi.ru.
Номер контактного телефона: (4732) 44*17*58
Ответственный: Федюнин Игорь Григорьевич.
4. Предмет государственного контракта. Объём выполняемых работ. Место вы*

полнения работ. Начальная (максимальная) цена контракта.
4.1. Предмет государственного контракта: выполнение работ по тушению лесных

пожаров наземным способом на территории лесного фонда Воронежской области в 2008 году;
4.2. Объем выполняемых работ: территории лесного фонда Воронежской области площа*

дью 391 394 га;
4.3. Место выполнения работ: Воронежская область;
4.4. Начальная (максимальная) цена контракта: 2 032 500 (два миллиона тридцать две

тысячи пятьсот) рублей.
5. Срок, место и порядок представления конкурсной документации
Конкурсная документация представляется уполномоченным органом по адресу: 394036,

г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80, к.101,  бесплатно на бумажном либо электронном носителе со
дня опубликования  или размещения на официальном сайте настоящего извещения на основании
письменного запроса любого заинтересованного лица с указанием названия конкурса, реквизи*
тов, телефона, факса, e*mail и контактного лица, в течение двух рабочих дней после получения
такого запроса.

Официальный сайт, на котором размещена конкурсная документация: www.gfu.vrn.ru
В случае направления конкурсной документации по почте (в том числе по электронной почте)

отправитель не берет на себя ответственность за утерю или вручение с опозданием конкурсной
документации.

6. Место, дата и время вскрытия конвертов с заявками на участие в конкурсе.
Вскрытие конвертов с заявками на участие в конкурсе будет производиться 18 февраля 2008г.

в 10 часов 00 минут по московскому времени по адресу: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
7. Место и дата рассмотрения заявок на участие в конкурсе.
Рассмотрение заявок будет осуществляться в срок, не превышающий двадцати дней со дня

вскрытия конвертов с заявками на участие в конкурсе, по адресу: г. Воронеж, ул. Карла
Маркса, 80.

8. Место и дата подведения итогов конкурса.
Подведение итогов конкурса будет осуществляться в срок, не превышающий десяти дней со дня

подписания протокола рассмотрения заявок, по адресу: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
9. Преимущества, предоставляемые осуществляющим выполнение работ учреж*

дениям и предприятиям уголовно*исполнительной системы и (или) организациям
инвалидов: не установлены.
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО КОНКУРСА

Реестровый номер торгов 013

ИЗВЕЩЕНИЕ О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ИЗВЕЩЕНИЕ (КОНКУРСНУЮ ДОКУМЕНТАЦИЮ)
О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО КОНКУРСА

ТЕЛЕВИДЕНИЕ

Цифровая перспектива
� В чем разница между про�

граммой РТРС и программой
Министерства связи?

� Министерство информа�
ционных технологий и связи
считает, что цифровизацию
телевидения нужно проводить
аналогично тому, как внедря�
лась мобильная телефония. 15
лет назад появились мобиль�
ные телефоны, начали стро�
иться мобильные сети, и все
это было новым сегментом
рынка. Мы же считаем, что
цифровизацию телевидения
нужно проводить на существу�
ющей государственной струк�
туре, и я объясню почему. Мо�
бильная телефония с самого
начала не имела своей инфра�
структуры, и поэтому по всей
стране строились вышки. Те�
левизионные вышки в стране
есть, и они в руках государства.

Второй момент. Это новше�
ство внедрялось как платная,
рыночная и очень интересная
услуга. Мы же говорим о том,
что государство не должно ус�
траивать сегодня монетизацию
существующего бесплатного
эфирного телевидения.

Еще один очень важный
момент состоит в том, что од�
новременно существовала и
продолжает существовать
эфирная и мобильная телефо�
ния. В случае же с цифровиза�
цией телевидения мы должны
полностью выключить анало�
говые передатчики и полно�
стью заменить их на цифро�
вые. Это означает, что те про�
блемы, которые стоят перед го�
сударством в области цифро�
вого телевидения, очень силь�
но не совпадают с теми алго�
ритмами, которыми сопро�
вождалось развитие мобиль�
ной телефонии.

� Правительственная комис�
сия по развитию телерадиове�
щания приняла решение, что
распределением частот будет
заниматься сообщество опера�
торов, почему вам не удалось
отстоять свою позицию?

� Пока такого решения нет.
Еще не решено, кто кроме го�
сударства будет этим занимать�
ся. Во�первых, распределени�
ем частот будет ведать недавно
созданная  служба по надзору
во главе с Боярсковым.

Если говорить об РТРС, то
наша государственная инфра�

Перспективы развития цифрового телевидения в России
зависят от того, чью программу поддержит Правительство
России: Министерства связи или Российской телерадиосе+
ти. На эту тему дал интервью Геннадий СКЛЯР, генераль+
ный директор РТРС.

структура, которая дана нам в
управление, сегодня обслужи�
вает практически все радиопе�
редатчики в стране, и было бы
ошибкой предполагать, что
завтра ситуация изменится.
Большая часть цифровых  пе�
редатчиков (больше 90%) бу�
дет стоять на государственной
инфраструктуре.

� После перехода на цифру в
2015 году всем придется пла�
тить за телевидение? Может ли
государство гарантировать бес�
платный доступ к федеральным
каналам?

� Это один из самых острых
вопросов. Дело в том, что циф�
ровизацию придумало госу�
дарство. Оно же взяло соответ�
ствующие обязательства перед
международными соответству�
ющими структурами о перехо�
де на цифровое вещание к 2015
году. Поэтому государство
должно очень аккуратно под�

ходить к этому вопросу.  Если
человек у себя дома принима�
ет 10 или 15 каналов бесплат�
но, то завтра не должно полу�
читься такой ситуации, что го�
сударство ему говорит: «Мы от�
берем у тебя сколько�то кана�
лов, а оставляем бесплатно
только вот эти каналы». Я ду�
маю, что любым человеком это
будет воспринято как ухудше�
ние его жизни. Поэтому нуж�
но, чтобы был соблюден прин�
цип, по которому у человека в
любом населенном пункте си�
туация по приему бесплатных
телевизионных каналов не
ухудшится. Хотя есть еще один
момент. В одних городах у лю�
дей 10�15 бесплатных каналов,
а в других всего 5. Такая ситуа�
ция может закрепить это нера�
венство. Я думаю, что эту про�
блему нужно как�то решать.
Должен быть принят соци�
альный стандарт количества и
перечня программ, который
будет официально утвержден
Правительством и будет бес�
платно приниматься по всей
России.

� В Европе на цифру уже пол�
ностью перешли Голландия,
Финляндия и Швеция. В чем
причина отставания России?

� Мы сейчас наблюдаем, как
многие страны Европы и мира
ускоренно стараются перейти
к эфирному цифровому веща�
нию. Хотя должен сказать, что

все сроки сдвигаются, потому
что проблемы, которые выя�
вились в процессе перехода,
оказались гораздо серьезнее,
чем ожидалось в начале. Уни�
кальность нашей ситуации в
том, что мы можем учесть опыт
чужих ошибок, чтобы не сде�
лать собственных. Если тща�
тельно проработать все момен�
ты и учесть опыт других, то сам
переход можно осуществить за
4�5 лет и выполнить те обяза�
тельства, которые стоят перед
Россией. Немаловажным яв�
ляется и то, что если мы будем
задерживаться по срокам, то на
наш рынок придет зарубежное
оборудование. Наша промыш�
ленность должна получить от
Правительства четкие ориен�
тиры на то, какие понадобятся
объемы оборудования, какого
именно и в какие сроки. Толь�
ко после этого промышлен�
ность начнет осваивать новые
технологии. Пока же все нахо�
дятся в режиме ожидания.

� Вы говорите, что цифровое
оборудование, в частности, те�
левизионные приставки, будет
производиться в России. Гото�
ва ли наша промышленность к
этому?

� Здесь бы я высказался
очень осторожно. Что касает�
ся телевизионных передатчи�
ков, то  можно сказать, что уси�
лия РТРС в этом направлении
(а мы заказали и установили на
сеть уже более 1000 передатчи�
ков) возродили отечественную
промышленность в данном
секторе. На цифровые  при�
ставки и другое оборудование
пока не было серьезных зака�
зов и поэтому отечественная
промышленность еще не ис�
пытала себя в реальной рабо�
те, для нее еще все испытания
впереди. Я хорошо знаю раз�
ницу между опытным прибо�
ром и тем, что можно запус�
кать в производство. Техника
должна быть надежной и каче�
ственной.

� Сколько приставок сейчас
производят в России?

� Пока это совсем малень�
кие количества. Сейчас в Ка�
луге мы тестируем 6 моделей
приставок для того, чтобы по�
нять, какие из них лучше рабо�
тают и на каких можно потом
остановить свой выбор. Понят�
но одно: те промышленные
предприятия, которые сумеют
воспользоваться потребностя�
ми ранка и удовлетворить зап�
росы государства, те и будут
иметь успех.

� Что представляет собой рос�
сийская цифровая приставка?

� Она очень похожа на реси�
вер, который используют в ка�
бельных сетях и сетях НТВ+,
только проще и компактнее.
Приставка подключается к те�
левизору и может использо�
ваться как при коллективной,
так и при домашней антенне.
Прибор не сложен в использо�
вании и достаточно просто ус�
троен. Правда, чип, который
является базовым элементом
приставки, наша радиоэлект�
ронная промышленность пока
не выпускает.

� Где в России производят
приставки?

� В Ставрополе, в Москве,
есть небольшая сборочная ли�
ния в Ингушетии. В России не
менее 20 предприятий, кото�
рые заявили о том, что готовы
производить эту продукцию.
Предстоит за короткий проме�
жуток времени выпустить бо�
лее 50 миллионов приставок,
поэтому я думаю, что они бу�
дут выпускаться в разных ре�
гионах страны.

� Эти заводы произведут не�
обходимое количество приста�
вок, чтобы снабдить всю страну?

� Если мы говорим о том,
что государство выпустит ку�
пон, то люди сами будут выби�
рать, чью приставку им приоб�
рести. Это ответственность и
риски предприятия � будут ли
покупать их приставку? Самое
главное, государство не долж�
но ничего навязывать. Наихуд�
шим вариантом было бы, если
государство, кроме того, что

выделило средства для приоб�
ретения приставки, еще и на�
вязало негодный прибор.
Можно в пример привести
опыт Мордовии. Те китайские
приставки, которые были
предложены населению, ока�
зались некачественными, что
и вызвало недовольство граж�
дан.

� Каковы результаты тесто�
вых запусков цифрового веща�
ния в регионах?

� Тестовые зоны выявили
сложные места, на которые
нужно обратить особое внима�
ние при переходе на эфирное
цифровое вещание. Главный
вывод из всех этих опытов зак�
лючается в двух вещах. Пер�
вое: нужно обеспечить сочле�
нение действующей аналого�
вой структуры с новыми циф�
ровыми сетями, чтобы не по�
лучалось, как в Курганской об�
ласти � включили цифровые

передатчики, а возможность
приема аналоговых передатчи�
ков исчезла. И второе: государ�
ство должно еще раз прорабо�
тать вопрос,  связанный с при�
обретением приставок населе�
нием, ведь, как показывает
практика, люди не торопятся
их покупать.

� Люди будут покупать при�
ставки за собственные деньги?

� Даже такая богатая и либе�
ральная страна, как Америка,
столкнувшись с тем, что люди
не торопились покупать при�
ставки за собственные деньги,
вынуждена была выделить
каждой семье бонус в размере
40 долларов.

В нашей стране, с ее огром�
ной территорией и большим
социальным расслоением, на
наш взгляд, было бы рацио�
нальным, чтобы государство
взяло  на себя задачу обеспече�
ния населения приставками.
Возможно, государство выпу�
стит купон, который семья
сможет использовать при по�
купке приставки. Размер це�
новой эквивалентности купо�
на должен обсуждаться. На
наш взгляд, он должен состав�
лять около 1000 рублей.

� Картинка при цифровом
телевидении будет намного луч�
ше. Может быть, стоит сразу
закупать цифровые телевизоры?

� Я с вами не соглашусь. Мы
недавно демонстрировали с
помощью телевидения высо�
кой четкости, что на обычном
телевизоре с приставкой полу�
чается прекрасная картинка.
Ведь преимущество цифрового
телевидения в основном не в
том, что картинка лучше, а в
том, что есть возможность уве�
личить количество принимае�
мых каналов, и приставка это
полностью обеспечивает. Раз�
ница стоимости приставки и
цифрового телевизора один к
двадцати, и это веский аргумент
в сторону приставки.

� Что нового принесет мо�
бильное телевидение? Вы рабо�
таете с операторами сотовой
связи?

� Я думаю, что будет взаи�
модействие операторов эфир�
ного телевидения и операто�
ров обычной мобильной свя�
зи, как по использованию ин�
фраструктуры, так и по исполь�
зованию опыта в создании би�
линговых систем и опыта ра�
боты с населением.

Евгения ДМИТРИЕВА,
корреспондент информацион#

ного портала «АКАДО».

Ответы на кроссворд (15 января)
По горизонтали: 1. «Наука». 5. Брасс. 8. Салат. 9. Самбо. 10. «Анюта». 11. Пилот.

12. Резак. 15. Шамот. 17. Реклама. 18. Лямка. 19. Фасон. 24. Власова. 25. Бляха. 27.
Ниоба. 29. Завод. 30. Нетто. 31. Схема. 32. Пикет. 33. Тайна. 34. Книга.

По вертикали: 1. Носорог. 2. Кобра. 3. «Калинка». 4. Саботаж. 6. Рында. 7.
Стартер. 13. Запятая. 14. Крюкова. 15. Шарабан. 16. «Морозко». 20. Кабинет. 21.
Магазин. 22. Соловей. 23. Атакама. 26. Хитон. 28. Ишхан.

По горизонтали: 5. Клавишно*пневма*
тический духовой музыкальный инструмент.
6. Пригород Сочи. 8. Мясное блюдо. 10.
Американский кинорежиссер, автор филь*
мов ужасов. 11. Европейская столица. 14.
Жемчужина. 16. Животный воск. 17. Одеж*
да от дождя. 18. Кровососущее насекомое.
19. Конструктор «трехлинейной» винтовки.
23. Гоночный снаряд с парусом на коньках.
24. Легендарный российский хирург. 25.
Обманщик. 28. Струя воды, бьющая вверх.
29. Служащий в бильярдной. 30. Величина
налога, взимаемого с единицы обложения.
32. Назойливый ухажер, волокита. 33. Бо*
жество любви в римской мифологии.

По вертикали: 1. Приспособление для
игры на струнных инструментах. 2. Вид
атмосферных осадков. 3. Мясной полуфаб*
рикат. 4. Фиксирующий жесткий пояс. 5.
Спутник Юпитера. 7. Республика в Южной
Америке. 9. Цитрус. 12. Рай. 13. Автор
романа «Живые и мертвые». 15. Спиртной
напиток. 17. Футляр для карандашей и ру*
чек. 20. Название некоторых солей  серной
кислоты. 21. Вид плаща в Центральной и
Южной Америке. 22. Участок пути между
двумя станциями. 26. Озеро на юге Каре*
лии. 27. Добавка к рыбным и мясным блю*
дам. 30. Пьеса Маяковского. 31. Река на
Дальнем Востоке.

Составил Владимир КИРИН.

Департамент градостроительства и земельных отношений
городского округа город Воронеж и застройщик

ИНФОРМИРУЮТ ГРАЖДАН О ПРОВЕДЕНИИ ПУБЛИЧНЫХ СЛУШАНИЙ
по вопросу внесения изменений в решение Воронежской городской думы

от 06.12.2006г. №259*II «Об утверждении «Карты градостроительного зонирования
территории городского округа город Воронеж» с целью строительства многоэтажного

жилого комплекса со встроенно*пристроенными торгово*офисными помещениями
и подземной автостоянкой по адресу: г.Воронеж, ул.Волгоградская, 43.

Всех заинтересованных лиц просим принять участие в слушании, которое состоится
19 февраля 2008г. в 12.00 по адресу: г.Воронеж, ул.Кольцовская, 45 (каб. 36).


